

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 15 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 369.

## La actitud de Europa.

En medio de la indudable gravedad de las circunstancias presentes, la cual no se oculta á ningún espíritu reflexivo, ni es razonable negarla, produce verdadero descanso aun en los ánimos más pesimistas, el considerar la unanimidad con que la prensa y la opinión de Europa, y aun la parte sensata y escogida de la de América, prestan su aprobación al proceder de España y de su Gobierno.

Ni podía menos de ser así; quien se conduce honrada y dignamente no ha de encontrar sólo el pago en la satisfacción de la propia conciencia, sino que de fijo lo hallará, más tarde ó más temprano, en el aprecio del mundo; y esto, que es una verdad respecto de los individuos en muchos casos, lo es siempre, y con mayor eficacia, respecto de las naciones.

Existe, á no dudar, una corriente de simpatía en favor de la causa española; esta corriente se ha manifestado hasta hoy en la única forma en que lógicamente podía manifestarse: en palabras de aliento y de solidaridad europea, verdaderamente valiosas y significativas.

Aunque, por la delicadísima naturaleza de estos asuntos, no haya medio de confirmar palabras atribuidas á un Soberano de Europa, intenciones entrevistas en otros y criterios vislumbrados en tales ó cuales Gobiernos, no cabe dudar, por razón natural, por lógica primitiva, que la causa de España es la misma causa de todos los pueblos del Viejo Continente, como sus intereses son comunes, como sus tendencias son iguales, porque España no se ha apartado un punto de la conducta que los más grandes pueblos de la Edad Moderna hubieran seguido en circunstancias semejantes.

Los pueblos que hoy en día de modelos por su organización militar, como acontece con Alemania, no pueden menos de manifestar simpatías y aun admiración no encubierta ni disimulada á la Nación que ha realizado tan gallardo y prodigioso esfuerzo militar como la nuestra en estos últimos años.

Quien haya leído atentamente los periódicos alemanes y austriacos habrá notado el interés con que esas naciones seguían el desarrollo de nuestros preparativos bélicos y la acción de nuestras armas en Cuba y en Filipinas. No hemos de negar que la opinión, en muchas partes y por razones diversas ciega ó extraviada, ha experimentado palpable y evidente sorpresa; es decir, que no se conocía suficientemente el poder y la resis-

tencia de este país, inagotable por todos conceptos.

Por otra parte, los pueblos amantes de las instituciones democráticas, como Francia; los pueblos maestros en materia de regímenes coloniales, como Inglaterra, no han podido menos de aprobar y aplaudir el proceder de España y la nobleza con que ha reconocido á sus colonias los derechos más amplios, sí, pero los más justos y racionales. Tampoco se puede negar que, por efecto de los mismos prejuicios injustificados que respecto de España subsistían en este punto, la Constitución autonómica de las Antillas ha podido ser una sorpresa para las naciones poco enteradas de la subsistencia y del crecimiento de la savia democrática española.

Quien haya leído con cuidado los periódicos de más influencia en la opinión de las dos naciones mencionadas, habrá observado el cambio de actitud en los indiferentes ó en los que eran hostiles, el aumento de calor y de entusiasmo en los que simpatizaban con los españoles.

Se dirá que todo esto es aún vago é inconsistente; pero nadie negará que no ha llegado la hora de concretar ni el momento de resolver nada práctico en estos asuntos de tan grave trascendencia. Por lo pronto, bueno y aun óptimo es que toda Europa se encuentre favorablemente dispuesta con relación á nosotros, porque si la razón por sí sola debe triunfar, cuando va asistida de la fuerza triunfa siempre, sin duda alguna.

## La pecadora.

SONETO

¡Infeliz criatura! Tan mimada  
y de niña de todos tan querida,  
y con esmero tal así educada,  
y por muchos de amores requerida,  
creyendo su pasión correspondida  
se entregó en absoluto... ¡desgraciada!  
Desde entonces cambió ya su existencia,  
vendiendo su belleza á cualquier precio,  
degradada y sin fe... ¡Pobre Teodora!  
Cayó enferma, viviendo en la indigencia  
y olvidándola el mundo, con desprecio,  
murió en el hospital la pecadora.

J. H. de M.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 14 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Esta tarde ha conferenciado con el ministro de Estado el de Marina, general Bermejo.

En el ministerio de Marina se ha recibido el telegrama oficial dando cuenta de la salida de la escuadrilla de torpederos de Cádiz para Canarias.

En dicho telegrama se dice que la referida escuadrilla va á Cuba á custodiar la navegación por el río Cauto, así como las costas de la Gran Antilla, y tener expeditas las comunicaciones por mar.

En el ministerio de Marina decían hoy que no exacto que el general Bermejo se niegue á conceder la licencia absoluta á los médicos ni á los demás oficiales de la Armada que lo soliciten.

Lo que ha hecho el ministro es oponerse á que se le concediese á un médico segundo recién ingresado en el cuerpo.

Se ha preguntado al capitán general de Puerto Rico si le es igual que vaya un teniente coronel de Estado Mayor en sustitución del comandante del mismo cuerpo que ha pedido, y cuyo sorteo se ha verificado hoy.

No ha bastado el satisfactorio telegrama de Cuba que á las diez y media de la mañana estaba colocado en el transparente del salón del *Heraldo de Madrid* para restablecer la tranquilidad en los centros de negocios.

La desconfianza que acusan las Bolsas extranjeras se refleja en las de Barcelona y Madrid, produciendo hondas perturbaciones.

Creíase que hoy mejoraría el aspecto de la cotización; pero resultaron fallidos los cálculos, porque á primera hora se marcó un tipo muy bajo.

Más tarde, después de la hora oficial, logró reponerse hasta 61,35 el interior, pero esta cifra es siempre menor que la cotización del sábado.

Los cambios han rebasado la cifra de 39, y es natural que esto mantenga la alarma.

En los círculos políticos, en cambio, eran mejores las impresiones por lo que hace á Cuba, pues el despacho de hoy ha sido muy bien recibido.

En cuanto á la preparación de la expedición filibustera que en la Florida se prepara con destino á Puerto Rico, sólo podemos decir, ampliando la noticia que adelantamos á provincias, que el general Macías la espera, seguro de que fracasará.

Y esto es todo lo que se ha cotizado entre la gente política como más culminante.

El Corresponsal.

## En el Ayuntamiento.

A las nueve y media de la noche dió comienzo la sesión ordinaria bajo la presidencia del señor Ruiz Zorrilla y con la asistencia de los señores concejales Guerra, Funcia, Diez, Rodríguez Ramos, Caldevilla Sevilla, Crespo, J. Pérez, Montilla, Calonge, Conde y Dueñas, siendo leída y aprobada el acta de la sesión anterior, pasándose á tratar la orden del día.

Se le concede licencia para construir un corral á un vecino de Pantoja.

Son aprobados los proyectos de empedrado de la calle de Carniceros y la Plaza de San Miguel.

La corporación acuerda el aprobar el proyecto para cubrir un trozo de la calle de Trastola.

Se le concede licencia para edificar á don Gregorio Prada.

Pasa á la comisión para que informe respecto á la solicitud del señor Gato en la que pide una cantera para extraer piedra.

Es discutida la proposición del señor Julián Pérez sobre las intrusiones de la Plaza de Toros, acordando la corporación que se pida al maestro de obras una certificación de los metros intrusados.

Se acuerda el hacer la recepción definitiva de las obras ejecutadas en la Plaza de Malcocinado.

Es aprobado el dictamen de la comisión de alumbrado, respecto á la petición del señor Rubio para retirar su depósito.

Se le concede al contratista de la limpieza pública lo que solicitaba.

Es aprobado el dictamen de la comisión sobre el pago de la expropiación hecha á los señores García Fernández en la carretera de la Estación.

La corporación acuerda el designar los locales de siempre para la constitución de las mesas electorales en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Se acuerda el nombrar una comisión compuesta de los señores Funcia y Montilla, para que formen las listas de elegibles.

Son presentados los documentos que la corporación había pedido á la empresa de consumos, y pasa á la comisión de Hacienda para que informe.

La dirección general de lo contencioso y el ministerio de Hacienda, ha resuelto que la Empresa de Aguas de esta capital y domiciliada en Londres, pague la contribución industrial, tanto por las cantidades que percibe por la caja municipal, como por las suscripciones particulares, obligándole á presentar los balances de las

utilidades líquidas que hayan obtenido.  
La corporación acuerda por unanimidad dar un voto de gracias al contador del ayuntamiento por la iniciativa que ha tomado en este asunto.

**Servicio postal.**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 14 de Marzo de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

**Oficial.--De Manila.**

Capitán general á ministro Guerra: Por San Fernando (Unión), para enviarlo á Bolinao por vapor.

Recibo ahora parte del general Monet, fecha 12, cuyo extracto es el siguiente:

«En Bolinao no fué atacada estación telegráfica, ni destacamento tuvo que defenderse; llegado refuerzo tomó pueblo, haciendo numerosas bajas, enterrando 48 muertos en la playa y más de 100 en la población; nosotros tuvimos un muerto.»

Vanguardia Olaguer tomó Alaminos á los insurrectos, causándoles centenares de muertos y cogiendo tres fusiles y gran número de armas blancas; nuestras bajas un teniente y un soldado muerto y 15 heridos.

Retaguardia general Monet, en reconocimientos, causó á los insurrectos 78 muertos, pernoctó en Alaminos y seguirá marcha á Bolinao.»

Amotinados no resisten empuje de tropa, y muy en breve quedará todo terminado satisfactoriamente, después de haber sufrido duro castigo por su fanatismo, móvil de este movimiento, como sucedió en Apalit.

Primo de Rivera.

**Tres envenenadores.**

Hoy ha empezado la vista de una célebre causa por envenenamiento, en la que aparecen procesados don Francisco Vélez, abogado y escribano de actuaciones y esposo de la señora envenenada, y dos criadas de este matrimonio.

Para el primero pide el fiscal la pena de muerte, acusándole de haber envenenado á su esposa dándole arsénico en un vaso de leche, ayudado por las dos criadas.

Para éstas solicita el fiscal quince años de reclusión.

El abogado defensor, señor Caraves, solicita la absolución de los procesados.

Hay gran expectación por conocer el resultado de esta causa.

La concurrencia á la vista es extraordinaria.

El Corresponsal.

**En el Teatro.**

Cada día que pasa me afirmo más en el juicio que tengo hecho de la compañía que dirige el señor Sánchez de León; es difícil que en provincias se encuentre otra que presente un cuadro tan igual y acabado.

Anoche, en la preciosa comedia de Emilio Mario (hijo) *Militares y Paisanos* confirmaron mi creencia todos los actores.

Y ya que de esto hablamos, he de hacer notar al señor Sánchez de León porque así me lo han encargado diferentes abonados, que les complacería muchísimo ver con frecuencia en el cartel comedias como la de anoche, y otras que posee la compañía en su repertorio y que hace seguramente á la perfección, preferibles mucho mejor á la frecuente escena dramática que solo en el caso de estreno tiene para nuestro público atractivos.

Por otra parte, en un período de veintiocho funciones y por ende en Cuaresma, si después de los ayunos y vigiliass nos propinan á diario una dosis dramática de Echegaray, vamos á llegar difícilmente á Pascuas de Resurrección.

Quedamos, pues, amigo señor Sánchez, en que al público le agrada la comedia y que V. atento siempre, le complacerá; y voy á felicitar á los actores por la de anoche.

La señora Lamadrid hizo de su precioso papel de Tula una personificación de niña americana tan llena de gracia y vis meridional, que ni nacida en el suelo de los cocoteros.

La señora Agosti, alcaldesa y mamá con gancho, aunque *rabiosa*, caracterizó el suyo á la perfección y nos demostró tiene en estos papeles cómicos un arsenal de recursos hasta para los momentos de silencio. La señorita Bermejo muy bien en el suyo de Luisa, niña mimada y ruborosa, para el que le abona su tipo de muchacha prudente y de juicio ¿Y qué diré de la señorita Delage? De lo que me dicen en el proscenio, callo: por mi cuenta, digo, que es aplicadísima y posee una naturalidad en escena que me encanta casi tanto como á mi amigo...

... por poco lo digo y he dado palabra de callarlo. Estuvo ayer la Delage con sus canas simuladas y actuando de Teresa, muy superior; esto, aun en un papel, que como el de anoche, no puede sentir más que por simpatías, ya que de ellas está rodeada y no será capaz de negar lo que yo veo á diario.

También la señora Muñoz hizo muy bien su papel de Inés, cuya ejecución es difícilísima en determinadas escenas.

De las señoritas Beas y Puelles no se me ocurre otra cosa que, efectivamente, es peligrosísimo como decía su amo don Ramón anoche, el alojamiento de gente joven, aunque fuesen paisanos, donde haya *Menezildas* de tal corte, ¡como que había quien envidiaba al asistente Jiménez, aun haciendo servicio de imaginaria!

De los caballeros actores no tengo que decir otra cosa que me parecen mejor cada día y que como no les ha de parecer mal que les felicite colectivamente, á todos envío mi enhorabuena por el arte y conciencia con que anoche nos representaron á *Militares y paisanos*.

Para esta noche tenemos en el cartel, *La mujer de un artista*, comedia en dos actos y de nuestro ilustre escritor Ventura de la Vega.

Aunque pertenece al teatro español antiguo, esta comedia aparece para nuestro público como estreno y tengo noticias que es obra que hace con verdadero entusiasmo y predilección el señor Sánchez.

Hay también novedad en los cuadros del Cinematógrafo, puesto que se expondrán vistas de sabor local y como fin de fiesta veremos la preciosa piecicita en verso *Lanceros*, que completa un programa recomendable por todos conceptos.

**Del extranjero.**

París.

La Bolsa se ha presentado hoy agitada.

El exterior español se ha cotizado á 52,87.

Créese que la baja obedecé á las ventas forzadas que han realizado algunos establecimientos de crédito que tienen hechos préstamos sobre el exterior.

Roma.

En las altas esferas eclesiásticas se ha desautorizado el rumor que venía circulando relativo á un arbitraje de Su Santidad León XIII en la cuestión pendiente entre España y los Estados Unidos.

También se asegura no ser exacto que el Papa haya celebrado una conferencia respecto á los asuntos de Cuba con el prelado que dirige la peregrinación mexicana.

Roma.

En concepto del periódico *La Tribuna*, el gobierno de Washington hace un juego doble en el incidente surgido con España.

Londres.

El *Times* publica una carta de la Habana, en la que se hace un resumen de lo ocurrido durante los tres últimos años.

Imputa al general Weyler la responsabilidad del estado á que han llegado las cosas.

Dice que la situación ha mejorado, merced al sistema seguido por el general Blanco.

Comentando el *Times* en su editorial los asuntos de Cuba, dice que es imposible que se prolongue por más tiempo la situación actual; que Mac Kinley tranquiliza á la opinión de su país con los preparativos de defensa, y que toda la cuestión descansa hoy en el éxito del régimen autonómico que se plantea en Cuba.

París 14.

En el correo del exterior de nuestra Bolsa reina una agitación extraordinaria, produciéndose bruscas fluctuaciones en el indicado valor español.

Abre á 54,31, es decir 25 céntimos más bajo que en la clausura del sábado, para descender después de diversas oscilaciones un entero y medio, ganando luego tres cuartillos.

A esta Baja, además de la situación de Bolsa de que se dió cuenta en telegramas anteriores, contribuyen las noticias de los Estados Unidos que insertan esta mañana los periódicos ingleses, las cuales son objeto de muchas exageraciones.

Según las últimas noticias de Seul, capital de Corea, el Ministerio notificó el sábado al plenipotenciario ruso su propósito de prescindir de los servicios de Alexeief y demás instructores de ejército.

En Namboarg (Sajonia) ha ocurrido una sangrienta contienda entre los abañiles de la localidad declarados en huelga y los obreros italianos que habían llamado para reemplazarles.

En dicha colisión resultaron varios heridos de una y otra parte.

El ministro de Inglaterra en Bangkok, capital de Siam, ha recibido instrucciones para no intervenir en un asunto que considera de régimen interior, cual es la expulsión de un periodista inglés, autor de varios artículos ofensivos para el rey y en los cuales defendía la política de expansión territorial de Francia.

El citado periodista ha recibido orden de salir del territorio en el plazo de siete días.

**NOTICIAS**

El *Círculo de Zamora* vende en cien pesetas el material sobrante del antiguo alumbrado, consiste en los siguientes objetos:

Tres brazos de bronce de pared, cuatro depósitos belgas, cuarenta y cinco tubos de cristal, doce bombas útiles, quince horadas, treinta y un depósitos de porcelana, catorce de cristal, diecinueve tubos de catorce líneas, cinco tubos monstruos.

El comprador puede dirigirse á la Conserjería del *Círculo* para ver los objetos, que sólo se enagenarán en lote completo de su total.

La *Gaceta* ha insertado en sus columnas dos circulares del fiscal del Tribunal Supremo relacionada con la publicada recientemente, sobre intervención del ministerio público en la justicia civil.

Dichas circulares son digno complemento de los trabajos del eminente juriconsulto señor Sánchez Román, y en ellas se hacen importantes y precisas observaciones á los funcionarios del ministerio fiscal excitándoles á que se reúnan con frecuencia y formen Memorias anua-

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

les, en la que consten detalladamente todos los actos de materia civil en que dichos funcionarios intervengan.

En la presente semana desembarcará en Cadiz el reputado diestro Luis Mazantini.

Toreará por vez primera el próximo domingo en Madrid, en unión de Guerrita y Reverte.

La Gaceta publica la vacante de la cátedra de Anatomía descriptiva y embriología de la Facultad de Medicina de Barcelona.

La vacante se proveerá por concurso entre profesores de igual asignatura.

Las solicitudes deben presentarse en el término de 20 días.

En el pueblo de Villamediana (Valladolid), ha ocurrido un sensible accidente.

Un burro, al parecer hidrófobo, mordió horriblemente en un hombro a un joven de quince a dieciséis años, el cual dicen se encuentra grave.

El animal murió la noche del mismo día del suceso.

Han experimentado una importante subida los precios de los vinos en Vendrel, por efecto de la gran exportación que se está haciendo a las Antillas.

La Gaceta de ayer solo publica una Real orden del ministerio de Fomento disponiendo que se inserten en el periódico oficial los servicios prestados durante el mes de Enero por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal.

Una de las más importantes y numerosas asociaciones extranjeras de ingenieros civiles de una capital europea, ha dirigido al Gobierno español una solicitud en la que pide que puedan sus individuos ejercer esta carrera en España, en todas aquellas obras que se costeen con capitales de la nación a que pertenecen.

La corbeta *Nautilus*, escuela práctica de guardias marinas, navega en la actualidad con rumbo a la isla de Santa Elena, procedente del Cabo de Buena Esperanza.

Se ha dejado al arbitrio de su comandante, señor Romero, dirigirse luego a las Azores ó a la isla de Madeira.

Al dar cuenta de la salida del vapor correo de Cuba *Alfonso XII*, un colega gaditano refiere el siguiente hecho:

«Momentos antes de zarpar el barco, uno de los soldados recibió una carta de su padre que reside en un pueblo de Zaragoza, diciéndole que su madre había fallecido, y le anunciaba que careciendo ya de otra familia, procuraría el medio de marchar a Cuba para estar a su lado. Ese desgraciado padre perdió un hijo en la guerra de Filipinas.»

Según leemos en los periódicos extranjeros el precio de los granos en el exterior se cotizan de día en día a más alto valor por consecuencia de la escasez de los mismos y por que las cosechas en

ellos no parecen demostrar muy satisfactorios rendimientos.

Créese que el valor de estos en nuestras fronteras con el gasto que origina su transporte por el mar no ha de influir grandemente en el precio a que hoy se cotizan los peninsulares.

**Movimiento de enfermos en el Hospital provincial durante el día 14.**

	Varones.	Hembras	TOTAL.
Existentes en el día anterior	55	75	130
Ingresados en el día de hoy	0	1	1
Suman.	55	76	131
Salidos en el día de hoy	1	0	1
Quedan en el Hospital.	54	76	130

Zamora 15 de Marzo de 1898.

El mercado de cereales, celebrado en nuestra capital en el día de hoy, obtuvo los siguientes precios:

- Trigo, fanega 13,50 a 13,25 pesetas.
  - Cebada, 5,25 a 5,50 idem.
  - Centeno, 7,25 a 7, idem.
  - Garbanzos superiores, a 40 idem.
  - Medianos, a 22 idem.
  - Algarrobas, a 6,75 a 6,50 idem.
  - Harina de 1.ª a 5,25 pesetas arroba.
  - Idem de 2.ª a 5 id.
  - Paja corta a 1, 20 peseta carga.
  - El precio del vino es el de 15 reales cántaro.
- Se acentúa la baja en los cereales.

El juzgado de primera instancia de Carmona cita y llama a Nicanor Hernández, natural de Mombuey, para que se presente a prestar declaración a la causa que se le sigue por hurto de un mulo.

El juzgado de Toro cita a Esteban Martín Fernández, hojalatero, y María Villa, vecinos de Zamora, para ampliar sus declaraciones.

Varios ayuntamientos de esta provincia han solicitado del señor Gobernador civil, la correspondiente autorización para imponer un recargo extraordinario de veinticinco céntimos sobre el quintal de paja y leña.

En el gobierno civil ha sido presentada una instancia de don Mannel Romero Santiago, vecino de Alcañices, solicitando se le conceda cuatro pertenencias para la mina denominada *Esperanza* de mineral de estaño.

El ayuntamiento de Belver de los Montes, ha acordado el proceder el día 28 del actual al deslinde y amojonamiento de todos los caminos, cañadas, abrevaderos é intrusiones verificadas en los mismos del término municipal.

Muy pronto se verificarán las oposiciones a las plazas de contadores del Tribunal de Cuentas del Reino.

Las solicitudes habrán de dirigirse en el plazo de 30 días.

El día 21 del actual se celebrará en Roma el Consistorio secreto y el 24 el público, en que ha de ser preconizado

para la silla primada de España el cardenal Sancha.

En el mismo Consistorio serán preconizados los prelados de Valencia, Córdoba, Segovia, Sigüenza, Avila, Mallorca, Puerto Rico y Faro, y recibirá el capelo cardenalicio el arzobispo de Compostela.

Los prelados propuestos para las diócesis indicadas esperan la noticia oficial de su preconización, y antes de tomar posesión canónica de sus cargos presentarán a los respectivos cabildos las Bulas Apostólicas que recibirán de Roma.

El distinguido Médico forense señor Blanco, en unión del facultativo señor Ramos, practicaron ayer la autopsia en el cadáver del infortunado Valerio Turrión.

Se espera gran número de forasteros, especialmente de León, Astorga, Benavente y Salamanca, para la próxima Semana Santa, deseosos de presenciar las solemnes procesiones de aquellos días.

Por la alcaldía de esta capital se ha remitido el cartel anunciador de las fiestas de Semana Santa, a los alcaldes de varias poblaciones.

**MOVIMIENTO POBLACION.**

*Defunciones.*

- Ignacio Vicente Guarido.
- Gregoria de San Segundo.
- Juana Becerra Gómez.
- Gregoria Domínguez Martín.
- Valerio Turrión Prieto.

Por la inspección de Vigilancia se ha puesto a disposición del señor Juez de instrucción de esta capital, a Lucía Casañas García, vecina de San Lázaro, como presunta autora del hurto de un pavo a Pedro de Dios Escaja, vecino de Piedrahita de Castro.

El estado del diestro Joaquín Pérez (*Torerito*), es completamente satisfactorio. Ayer le fué levantado el apósito.

La comisión provincial ha aprobado las elecciones municipales de Ceadea, verificadas el día 20 de Febrero último.

Hoy saldrá para Fuentesauco nuestro querido amigo el diputado provincial don Marcelino del Valle.

Desde hace algunos días se encuentra entre nosotros el joven adivinador señor Herman, el que tal vez dé alguna sesión de hipnotismo y adivinación.

Del pueblo de San Agustín, desapareció el día 11 una caballería menor, propiedad de don Ciriaco Fernández, vecino de dicho pueblo.

Ayer celebró sesión la comisión provincial y mixta de reclutamiento.

Por término de ocho días se halla expuesto al público en la secretaría del ayuntamiento de Riego del camino, el padrón industrial para que los contribuyentes puedan examinarlo.

Ha sido admitida la renuncia del cargo de concejal del ayuntamiento de Palazuelo de Sayago a don Santos Manso Villar.

Hoy ha llegado a esta capital el señor don Ismael Calvo Madroño, candidato del partido conservador en las próximas elecciones por el distrito de Toro.

Hoy mismo según nuestros informes, saldrá en unión del señor Valle y otros amigos políticos en dirección a Fuentesauco, desde donde se dispone a recorrer los pueblos que comprende aquel, para trabajar con sus correligionarios el triunfo de su elección.

Según hemos visto en los periódicos locales, ha fallecido en Buenos Aires un hermano de nuestro particular y respetable amigo señor don Jesús Firmat y Cabrero.

Sentimos de todas veras la desgracia que aflige a nuestro amigo y nos asociamos a su dolor.

Mañana se pondrá en escena la preciosa comedia de Eusebio Blasco *El Anzuelo*; el jueves estreno de *Ferreal ó el Error judicial*, y el viernes la popular obra de nuestro inmortal Zorrilla *Don Juan Tenorio*.

Nuestro querido amigo don Angel Peña y Galarza, nos ruega que le despidamos de sus numerosos amigos, atención que no ha podido cumplir el personalmente como era su deseo, por la precipitación con que ha tenido que realizar su viaje.

**Servicio telegráfico.**

De nuestro corresponsal especial. Madrid 15 (1 t.)

**Desde Nueva York.**

Por un telegrama que se recibe en estos momentos de los Estados Unidos, se da a conocer una disposición de aquel departamento de Guerra que no ha de producir los mejores efectos.

Parece que se ha dado orden para que seguidamente abandonen las mujeres y niños las fortificaciones de Sandey y Hvon.

Madrid 15 (2 t.)

**Real firma.--Sin noticias.**

Carece de interés la firma política de hoy autorizada por S. M.

No se han recibido noticias de Cuba. Tampoco las hay nuevas de Filipinas desde el envío de mi servicio postal.

Madrid 15 (3 t.)

**Noticias filibusteras.**

En telegramas que está recibiendo la prensa de Madrid, remitidos por los corresponsales en América, se dan noticias que producen muy pésimo efecto por la tenacidad que implica por parte de los jigos soltar noticiones que mortifiquen no sólo el honor de España, sino también la exactitud y veracidad de los sucesos.

Hoy dice el presidente de la junta de laborantes de Nueva York por medio de un periódico que hace su causa, que España no puede conceder aunque quiera la independencia a Cuba, porque tendría que pagar como indemnización una cantidad tan exorbitante que no bajaría de cien millones de pesos.

Como esta son a diario las noticias que los periódicos filibusteros sueltan al público para hacer su campaña.

Sánchez O'iz.

**RAMÓN PAPAY**  
Óptico francés de la Sociedad de Lunetiers.

Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados. También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas. Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda. Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.

NO CONFUNDIRSE

**RAMÓN PAPAY**

**GRANDES**

talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.



**IDELMON E HIJOS**

Fotógrafos de la Real Casa. ZAMORA Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

**LA PALMA**  
Confitería y Pastelería DE **NICOLAS GARCIA**

XONJAS, 8.

ZAMORA

GRAN SURTIDO

en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

**LA NACIONAL**

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

**POR TODO SE DA DINERO**

**A LOS COSECHEROS**

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



**RELOJERIA SUIZA**

DEL

**SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

CASA FUNDADA EN 1872

**Droguería general**

DEL

LICENCIADO EN FARMACIA **JOSE GARCIA CAPELO**

(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria. Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII.

ZAMORA

**LIQUIDACION VERDAD**

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

**GERMAN GONZALEZ**

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

**DROGUERIA**  
DEL LICENCIADO EN FARMACIA **Don Federico Martínez.**  
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc. etc., á precios económicos.

**EL DESENGAÑO**

VALENTÍN PRIETO HERMANOS.

Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.

NO CONFUNDIRSE

Sagasta y San Gil, 1.

Plaza Mayor núm. 32.

Joyería y Platería

DE

**BALBINO CALVO**

Fiel-Contraste de oro y plata de Valladolid.

Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de Paris y Londres á precios muy económicos.

Plaza Mayor núm. 32.

anuncios.

gran rebaja de precios en los

Durante la feria,

**GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO**

DE

**ENRIQUE CALAMITA**

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

**Importante**

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.